

**TÜRKMENISTANYŇ BILIM MINISTRIGI**  
**DÖWLETMÄMMET AZADY ADYNDAKY**  
**TÜRKMEN MILLI DÜNYÄ DILLERI INSTITUTY**

**Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň dil we beýleki ugurly ýokary okuw  
mekdepleriniň talyplarynyň arasynda iňlis dili dersi boýunça  
III halkara internet olimpiadasyny (IOE - 2024) guramak we geçirmek  
hakynda**

**DÜZGÜNNAMA**

**Aşgabat – 2024**

## **I. Umumy düzgünler**

1.1. Şu Düzgünnama Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň dil we beýleki ugurly ýokary okuw mekdepleriniň talyplarynyň arasynda iňlis dili dersi boýunça III halkara internet olimpiadasyny (HIOE – 2024) (mundan beýläk Olimpiada) gurnamagyň we geçirmegiň kadalaşdyryjy resminamasy bolup, ony geçirmegiň maksadyny, wezipesini we tertibini kesgitleýär;

1.2. Olimpiada Türkmenistanyň Bilim ministrliginiň goldamagy bilen Döwletmämmet Azady adyndaky Türkmen milli dünýä dilleri instituty tarapyndan guralýar;

1.3. Guramaçylyk, usulyýet we tehniki goldawy utgaşdyrmak Olimpiadany gurnaýjy tarapyndan alnyp barylýar.

## **II. Bäsleşigiň maksady**

2.1. Türkmenistanyň Prezidentiniň 2017-nji ýylyň 22-nji dekabryndaky 519 belgili Karary bilen tassyklanan “Türkmenistanda daşary ýurt dillerini okatmagy kämilleşdirmegiň Konsepsiýasyny” durmuşa ornaşdyrmagyň Meýilnamasyny ýerine ýetirmek;

2.2. 2017-nji ýylyň 15-nji sentýabrynda kabul edilen “Türkmenistanda sanly bilim ulgamyny ösdürmegiň Konsepsiýasyny” durmuşa ornaşdyrmagyň Meýilnamasyny amala aşyrmak;

2.3. Talyplaryň nazary we amaly bilimlerini berkitmek we kämilleşdirmek;

2.4. Olarda iňlis dilini öwrenmäge bolan höwesi artdyrmak.

## **III. Bäsleşigiň wezipesi**

3.1. Talyplaryň iňlis dilini bilişiniň umumy derejesini we aragatnaşyk saklamak ukybyny barlamak;

3.2. Iňlis dilinde aragatnaşyk we esasy endikleri ösdürmek: gürlmek, ýazmak, diňlemek we okamak;

3.3. Sanly ulgam arkaly ýokary okuw mekdepleriniň arasynda daşary ýurt dillerini kämilleşdirmek boýunça hyzmatdaşlygyň gerimini giňeltmek;

3.4. Daşary ýurt dillerine zehinli ýaşlary ýüze çykarmak we ukyplaryny artdyrmak.

## **IV. Olimpiada gatnaşyjylar**

4.1. Olimpiada Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň dil we beýleki ugurly ýokary okuw mekdepleriniň islendik ýyl talyplary gatnaşyp biler;

4.2. Gatnaşyjylaryň sany çäklendirilmeýär;

4.3. Olimpiada gatnaşyk meýletin we tölegsiz tertipde ýerine ýetirilýär;

4.4. Olimpiada gatnaşmak isleýän talyp 2024-nji ýylyň mart aýynyň 31-ine çenli Döwletmämmet Azady adyndaky Türkmen milli dünýä dilleri institutynyň resmi internet saýtynda [datmddi.edu.tm](http://datmddi.edu.tm) hasaba alynmaly. Munuň üçin gatnaşyjy:

- Döwletmämmet Azady adyndaky Türkmen milli dünýä dilleri institutynyň resmi internet saýtynda [datmddi.edu.tm](http://datmddi.edu.tm) ýerleşdirilen *Internet olimpiada sahypasynda ýerleşdirilen soragnamany doldurmaly*

## **V. Guramaçylyk topary**

5.1. Toparyň başlygy, kätibi we agzalary tertibinde gurnaýjy tarapyndan tassyklanylýar;

5.2. Olimpiadanyň geçiriliş tertibini, möhletini, gatnaşyjylaryň we ýeňijileriň sanawyny kesgitleýär;

5.3. Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň dil we beýleki ugurly ýokary okuw mekdepleriniň wekilleri bilen olimpiadany guramaçylykly geçirmek babatynda aragatnaşyk saklaýar.

## **VI. Olimpiadany guramagyň we geçirmegiň tertibi**

6.1. Olimpiada Döwletmämmet Azady adyndaky Türkmen milli dünýä dilleri institutynyň resmi internet saýtynda test görnüşinde geçirilýär;

6.2. Olimpiada 2024-nji ýylyň aprel aýynyň 10-11-i aralygynda bellenen tertipde ýokary okuw mekdeplerinde bir wagtda institutyň resmi internet saýtyna birikmek arkaly geçiriler we wideoşekil arkaly göni ýaýlymda görkeziler. Wideoşekile her bir gatnaşyjynyň ulanýan kompýuteriniň ekranynyň düşmegi wajyp. Gatnaşyjylaryň her biri gulaklyk bilen üpjün edilmeli;

6.3. Test iňlis dilinde okaýyşa, diňlemä, grammatika degişli 10 ýumuşdan ybarat bolup, onuň ýerine ýetirilmegine 90 minut wagt berilýär;

6.4. Gatnaşyjy testi özbaşdak ýerine ýetirmeli;

6.5. Her bir gatnaşyja testi geçmek üçin bir mümkinçilik berilýär;

6.6. Testi geçmek bilen gazanylan baha awtomatik usulda hasaplanylýar;

6.7. Guramaçylyk topary testiň netijeleri boýunça Olimpiadanyň ýeňijilerini kesgitleýär;

6.8. Olimpiadanyň ýeňijileri Döwletmämmet Azady adyndaky Türkmen milli dünýä dilleri institutynyň Diplomy bilen sylaglanar we olaryň sanawy institutyň resmi internet saýtynda 2024-nji ýylyň aprel aýynyň 18-ne yglan ediler;

Habarlaşmak üçin: [patrioticyouthniwl@gmail.com](mailto:patrioticyouthniwl@gmail.com)

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ ТУРКМЕНИСТАНА  
ТУРКМЕНСКИЙ НАЦИОНАЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ МИРОВЫХ  
ЯЗЫКОВ ИМЕНИ ДОВЛЕТМАММЕДА АЗАДИ**

**ПОЛОЖЕНИЕ**

**об организации и проведении III Международной интернет-олимпиады  
по английскому языку (ПОЕ - 2024) среди студентов языковых и не  
языковых специальностей высших учебных заведений Туркменистана и  
зарубежья**

**Ашхабад – 2024**

## **I. Общие положения**

1.1. Настоящее Положение является нормативным документом по организации и проведению III Международной интернет-олимпиады по английскому языку (ПООЕ - 2024) среди студентов языковых и неязыковых специальностей высших учебных заведений Туркменистана и зарубежья (далее – Олимпиада);

1.2. Олимпиада проводится Туркменским национальным институтом мировых языков имени Довлетмаммеда Азади при поддержке Министерства образования Туркменистана;

1.3. Координацию организационного, методического и технического обеспечения проведения Олимпиады осуществляют организаторы.

## **II. Цели Олимпиады**

2.1. Реализация «Концепции совершенствования обучения иностранным языкам в Туркменистане», утвержденной Постановлением Президента Туркменистана № 519 от 22 декабря 2017 года;

2.2. Реализация «Концепции развития системы цифрового образования в Туркменистане», принятой 15 сентября 2017 года;

2.3. Закрепление и совершенствование теоретических и практических знаний студентов;

2.4. Повысить интерес студентов к изучению английского языка.

## **III. Задачи Олимпиады**

3.1. Проверить общий уровень владения английским языком и коммуникативными навыками учащихся;

3.2. Развивать коммуникативные и базовые навыки английского языка: разговорную речь, письмо, аудирование и чтение;

3.3. Расширить сферы сотрудничества по продвижению иностранных языков среди высших учебных заведений через цифровую систему обучения;

3.4. Развить и совершенствовать навыки владения иностранными языками у студентов.

## **IV. Участники Олимпиады**

4.1. Олимпиада проводится среди студентов всех курсов языковых и неязыковых специальностей высших учебных заведений Туркменистана и зарубежья.

4.2. Количество участников не ограничено;

4.3. Участие в олимпиаде осуществляется добровольно и бесплатно;

4.4. Студенты, желающие принять участие в олимпиаде, должны зарегистрироваться на официальном сайте Туркменского национального института мировых языков имени Довлетмаммеда Азади [datmddi.edu.tm](http://datmddi.edu.tm) до 31-ого марта 2023 года. Для этого студент должен:

– заполнить анкету на странице Интернет олимпиада

## **V. Оргкомитет Олимпиады**

5.1. Председатель, секретарь и члены оргкомитета утверждаются учредителями Олимпиады;

5.2. Определяет порядок, дату проведения Олимпиады, список её участников и победителей;

5.3. Поддерживает связь с представителями языковых и неязыковых специальностей высших учебных заведений Туркменистана и зарубежья по вопросам организации Олимпиады.

## **VI. Порядок организации и проведения Олимпиады**

6.1. Олимпиада проводится в форме тестирования на официальном сайте Туркменского национального института мировых языков имени Довлетмаммеда Азади;

6.2. Олимпиада состоится 10-11-ого апреля 2024 года в 12:00 путем присоединения к Цифровой системе образования Института. Будет осуществлена видеотрансляция тестирования в прямом эфире. Важно, чтобы был виден экран компьютера, которым пользуется каждый участник. Каждый участник должен быть обеспечен наушниками;

6.3. Тест состоит из 10 заданий, связанных с чтением, аудированием и грамматикой на английском языке, на выполнение которых отводится 90 минут;

6.4. Участник должен выполнить тест самостоятельно;

6.5. Каждому участнику предоставляется одна попытка прохождения теста;

6.6. Балл, полученный при прохождении тестирования, подсчитывается автоматически;

6.7. Оргкомитет определяет победителей Олимпиады по результатам тестирования;

6.8. Победители олимпиады будут награждены дипломами Туркменского национального института мировых языков имени Довлетмаммеда Азади и их список будет опубликован на официальном сайте института 18-ого апреля 2024 года;

**Контакты:** [patrioticyouthtniwl@gmail.com](mailto:patrioticyouthtniwl@gmail.com)

**MINISTRY OF EDUCATION OF TURKMENISTAN**

**DOVLETMAMMET AZADI TURKMEN  
NATIONAL INSTITUTE OF WORLD LANGUAGES**

**REGULATIONS**

**on the organization and holding of III International Internet Olympiad in  
English (IIOE - 2024) among the students of linguistic and non-linguistic  
specialties of higher educational institutions of Turkmenistan and abroad**

**Ashgabat – 2024**

## **I. General regulations**

1.1. This Regulation is a regulatory document for organizing and holding II International Internet Olympiad in English (IIOE - 2024) among the students of linguistic and non-linguistic specialties of higher educational institutions of Turkmenistan and abroad (hereinafter referred to as the Olympiad);

1.2. The Olympiad is held by Dovletmammet Azadi Turkmen National Institute of World Languages with the support of the Ministry of Education of Turkmenistan;

1.3. Organizational, methodological and technical support of the Olympiad is coordinated by the organizers.

## **II. Goals of the Olympiad**

2.1. Implementation of the "Concept for improving the teaching of foreign languages in Turkmenistan", approved by the Decree of the President of Turkmenistan No. 519 dated December 22, 2017;

2.2. Implementation of the "Concept for the development of the digital education system in Turkmenistan", adopted on September 15, 2017;

2.3. Consolidation and improvement of theoretical and practical knowledge of students;

2.4. Raising their interest in learning English.

## **III. Tasks of the Olympiad**

3.1. Check the general level of English proficiency and communication skills of students;

3.2. Develop communication and basic English skills: speaking, writing, listening and reading;

3.3. Expanding the scope of cooperation to promote foreign languages among the higher education institutions through the digital learning system;

3.4. To identify and improve the skills of young people in foreign languages.

## **IV. Participants of the Olympiad**

4.1. The Olympiad is held among the students of all courses linguistic and non-linguistic specialties of higher educational institutions of Turkmenistan and abroad.

4.2. The number of participants is not limited;

4.3. Participation in the Olympiad is voluntary and free of charge;

4.4. Students willing to take part in the Olympiad must register on [datmddi.edu.tm](http://datmddi.edu.tm) the official website of Dovletmammet Azadi Turkmen National



Institute of World Languages until March 31, 2023. For this the participant fills in the *Registration form* on the page Internet Olympiad.

## **V. Organizing Committee of the Olympiad**

- 5.1. The chairman, secretary and members of the committee are approved by the organizers of the Olympiad;
- 5.2. Determines the procedure, date, list of its participants and winners;
- 5.3. Maintains contact with representatives of linguistic and non-linguistic specialties of higher educational institutions of Turkmenistan and abroad on the organization of the Olympiad.

## **VI. The procedure for organizing and holding the Olympiad**

- 6.1. The Olympiad is held in the form of testing on the official website of Dovletmammet Azadi Turkmen National Institute of World Languages;
- 6.2. The Olympiad will take place on April 10-11, 2024 through simultaneous connecting of the higher educational institutions to the official website of the institute in accordance with established order and it will be broadcast live via video. A video surveillance will be installed during the test. It is important that the screen of the computer used by each participant is visible. Each participant must be provided with the headphones;
- 6.3. The test consists of 10 tasks related to reading, listening and grammar in English, for which 90 minutes are allotted;
- 6.4. The participants must complete the test on their own;
- 6.5. Each participant is given one opportunity to take the test;
- 6.6. The score obtained when passing the test is calculated automatically;
- 6.7. The organizing committee determines the winners of the Olympiad based on the results of testing;
- 6.8. The winners of the Olympiad will be awarded Diplomas of Dovletmammet Azadi Turkmen National Institute of World Languages and their list will be published on the official website of the institute on April 18, 2024;

**Contacts: [patrioticyouthtniwl@gmail.com](mailto:patrioticyouthtniwl@gmail.com)**